



PASIÓN POR EDUCAR



**Nombre del alumno: Peña Xochitiotzi
Alex**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: Teorías de
Sistemas**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y salud I

Grado: Primer semestre

Grupo: “B”

interculturalidad y salud 1

Teorías de sistemas

Con algunos elementos de teoría de sistemas y antropología médica, se ha ordenado algunas propuestas complementarias y alternativas entorno a tres sistemas, desde la comprensión que les dio origen: El modelo occidental biomédico, El sistema médico tradicional chino-japonés y El sistema ayurvedico de la india, como ya sabemos, hay rupturas y continuidades en los paradigmas y que terapias que nacieron de un sistema, han evolucionando aceptando conceptualmente a la combinación de otro sistema de acuerdo a ver la clarificación y ordenamiento por la apropiación de un nuevo sistema o elemento del que lo dio origen, consideramos que la comprensión es el origen o eje central desde el cual se podría entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos y para ello se han utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica dentro de un enfoque que denominamos "sistemio" Volviendo al modelo, sin embargo este aporta elementos valiosos para comprender cada medicina y sus partes organizando de manera conceptual y natural las distintas interrelaciones permitiendo mostrar elementos para un diagnóstico sistémico. Esta propuesta apoya la comprensión de rituales entre sistemas (y no de sistemas con terapias aisladas) permitiendo un enriquecimiento intercultural, una articulación complementaria integrativa unificada y un

desarrollo de cada sistema. Según la OMS los términos de medicina "alternativa", "complementaria" y a veces también "no convencional" o "paralela" se utilizan para referirse a un amplio grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país, o no están integradas en su sistema sanitario principal. Los europeos lo ven como prácticas que no forman parte de su propia tradición sanitaria. De esta manera están prácticas como la homeopatía y los sistemas de acupuntura que se desarrollaron en Europa en el siglo XVII que no están considerados como sistemas médicos tradicionales, ni se incorporan en el modo dominante sanitario de Europa. En su lugar, se ven a estas a veces como medicina complementaria y alternativa (MCA). Sucede lo mismo con terapias médicas tradicionales como la acupuntura, la acupuntura y la medicina Unani cuando se aplican en otros países en los que no forman parte de su percepción moderna de salud. La comprensión en el eje fundamental de la vida por sistema conceptual chino, esta originada dentro de un cuerpo filosófico religioso conocido como taoísmo en la que se comprende que el "todo" es un principio que está presente en todo el cosmos y las cosas encuentran en movimiento continuo en el que la energía vital o "ki" los permea todo. En los términos chinos se explica como "chi vital", esta energía vital está formada por dos componentes, uno "yin" (frio, permeable, como el agua) y otro yang (caliente, masculino "como el fuego", sin la comprensión

La interacción entre el yin y el yang produce los cinco elementos, los cuales están formando a todo el universo (madera, perez, tierra, metal y agua, la interacción de estos 5 elementos, produce en el mundo cosas más complejas. entre ellas existen relaciones más complejas (Uno produce otro) y de interdominancia, durante los siglos XVIII y XIX un gran número de médicos empíricos y propietarios formados en el modelo y cosmología occidental, fueron proponiendo prácticas preventivas y terapéuticas distintas. En occidente, prima el complejo, en muchos casos contrasta la misma cosmología medio-occidental aunque las propuestas terapéuticas son distintas, en otros, los caminos han significado cambio de algunos paradigmas, a veces hasta resultando importante, con el proceso de globalización que se ha desarrollado en los últimos siglos también se ha dado el intercambio con terapias provenientes de otros sistemas pero que se han interactuado y desarrollado desde los planteamientos occidentales, este es el caso del mercurio nuevo que fue desarrollado por Paracelsus, luego de su regreso de haber vivido en japon y el de la acupuntura en la cual plantas medicinales provenientes de cultivos en la que utilizan una cosmología distinta, son extractadas y aprovechadas desde sus propiedades químicas y físicas.

Z“Referencias bibliográficas

(S/f). Paliativossinfronteras.org. Recuperado el 3 de noviembre de 2021, de
https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf